
 

 

第１３１８回 例会 ２０１８年（平成３０年）３月１９日 

（水と衛生月間）    

 

前回（３月１２日）例会記録 

◇プログレス 小山 章松 副ＳＡＡ  

１．来客紹介  小島 常男 親睦委員長 

 ゲスト:１名 地区外：０名 地区内：４名 合計:５名 

ゲスト：米山奨学生 フレディアント 君 

 

２．会長の時間  伊藤 清一 会長 

 

皆様、こんにちは。 

春らしくなったとはいえ、まだ朝夕は少し寒い日が続いています。お身体にお気を付けください。 

 先週金曜日、５月までにアメリカと北朝鮮の首脳会談を行うというビッグニュースが入ってきました。

二人の性格からして、まだまだ予断の許さない感じがいたしますが、もし両国で合意ができるならば

私たちにとっては戦争という不安材料が少なくなって、大変ありがたいことです。 

弊社の中国にいる中国人の社員に言わせれば、国連や中国の北朝鮮に対する経済制裁がかなり効いているので北朝鮮

も妥協せざるをえないだろうということです。弊社にとっては昨年の秋から経済制裁で、中国の丹東という北朝鮮の国境に

ある町で働いていた北朝鮮人が強制送還されて、ワーカーが減って困っていたのですが、いずれ経済制裁が緩和されて 

本日のプログラム                       （本日のプログレス 小山 章松 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「それでこそロータリー」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ フリートーク  「３０周年について」 

○ 次年度理事会 ３１階「ローズ」 １３：４０～１４：４０ 

・みかんの花咲く丘 

・若本たち 

・手のひらを太陽に 



 

 

 

北朝鮮人が中国で仕事ができるようになることは大変ありがたいことです。中国も縫製工場は中国人の社員が確保できずに 

廃業に追い込まれている一方、北朝鮮も中国に出稼ぎを送り込むことができず困っています。 

 先週は仕事で中国の福州という、上海と香港の間くらいに位置する町に行っておりました。町といってもほぼ大阪並みの 

都会ですが、今いたるところで地下鉄工事をしており、街そのものが活気に充ち溢れています。港町なので海鮮料理が 

名物ですが、あちこちに海鮮料理のブッフェのレストランがあります。ウニはなかったのですが、あらゆる食材を食べ、 

消費しています。これをみていると中国人が海産物をはじめ、あらゆるものを買占めするのがよくわかります。 

今、習近平国家主席が一帯一路構想という広域経済圏を打ち出していますが、なによりも食材だけでなく石油をはじめと 

するエネルギーの確保が最大の目的のように思います。 

福州は成田と関空から直行便が飛んでいますが、乗客の大半は日本に来る中国の観光客です。 

先々週のスキー同好会でいった飛騨高山も中国人でいっぱい、先週の関門海峡も同じ。今や東京から箱根、京都、 

大阪というゴールデンルート以外のところも中国人であふれています。おそらく海外からくる人たちのインバウンド消費が 

なかったら、日本人だけの購買力だけではマイナスになっているのではないでしょうか。 

そして何よりも旅行客は２０歳代、３０歳代と皆さん本当に若い人たちばかりです。最近は梅田にしても心斎橋にしても、 

活気が出てきて町も若くなったように感じますが、それは日本の若者ではなく、海外の若者が街を歩くことによって町が 

若返ってきたように思います。本来はもっと日本の若い人たちに町を闊歩してもらいたいものです。 

ところで当クラブの若手の間で服装についての議論を理事会でしております。例会に出席する服装はスーツでないと 

いけないのか、もしジャケットとスラックスを認めるとしても、どの程度のカジュアルな服装まで認めるのか。仕事柄、従来の 

スーツを着用しない方が増えてきているなか、とりあえず会員のかたに問題提起をさせていただきます。 

 

３．米山奨学金授与 

 

伊藤会長より、米山奨学生フレディアント君へ奨学金が授与されました。 

2/15～3/7までインドネシアに帰省したお話など、近況報告をしていただきました。 

 

 

 

 

４．委員会報告 

◎ ３０周年実行委員会 片岡 清夫 委員長 

３月１９日（月）フリートークの時間は３０周年の時間とさせていただきます。内容は、３０周年当日の式典・祝宴について、 

また各委員会の役割についての確認を中心に行います。皆様のご意見、ご質問をよろしくお願いします。 

 

５．ニコニコ報告  北野 克己 親睦委員 

澤田 会員・・・・本日フィリピン歯科医療奉仕活動の帰国報告をいたします。宜しくお願い致します。 

片岡、井澤、小山、岡本(茂)、杉浦、沖、清水、斧原、小島、伊藤、新川、北野、渡辺、カンタトーレ、 

各会員・・・・パラリンピック開幕 日本選手の健闘を祝して 

 

 

 



 

 

 

６．出席報告 岡本 茂 ＳＡＡ 

会員総数 ３９名 出席率計算会員数 ３７名 出席会員数 ２３名 出席率 ６２％ 

第１３１６回（２月２６日） 修正出席率 ９７％ 

 

７．フィリピン帰国報告 澤田 宗久 会員 

 

 ２月１０日（土）～１５日（木）までフィリピン共和国・カオハガン島において歯科医療奉仕活動に 

行って参りました。 

 今回は歯科医師４名、歯科技工士２名、歯科衛生士２名、ボランティア２名総勢１０名で活動を 

行いました。 

 

活動中あいにく台風２号が発生して、セブ島の北部を通過した為、暴風雨に見舞われましたので、周りの島々からの 

患者様は、船を出せず、いつもより少ない状況でした。 

 診療はいつも通り９時から始まり、日が暮れるまで行われ、健診・抜歯・レジン充填・クリーニング（歯石除去）入れ歯の 

修理等を行いました。毎年、2月の活動には技工士が参加しますので、デンチャー（入れ歯）を作成します。 

島民の入れ歯を希望する方々はいつもいっぱいで、事前予約をしたり型取りの出来る方はすぐに印象（入れ歯の型取り）を

し、たった２日間で噛み合わせ、歯牙の配列、装着、まで進めます。 

技工士さんは、食事もほどほどにして、入れ歯の作成に取り掛かっておられました。そのお蔭で、２１床の入れ歯を作る 

ことができました。 

今まで、歯がなくて噛むのに困っていた患者様は入れ歯が入り、口元も若くなり、噛めるようになったので大変喜んで 

帰って行きました。 

 又、カオハガン小学校に行き、歯ブラシ・タオルをドネーションした後に６年生の高学年の生徒から順番に、歯磨き指導と 

健診を行い、治療が必要な生徒に治療を行いました。 

治療は主に、虫歯になりにくくする為の予防充填・抜歯・レジン充填・クリーニング等です。 

バランガイホール（集会場）でいつも診療を行なっていますが、今回の台風２号の影響で雨風が酷くホールの窓枠の隙間 

から雨もりがしてきて、床一面が水浸しになりました。診療がやりにくくなりましたが、島民の子ども達やボランティアの 

方々が雑巾やモップで床の水を拭いてくれました。歯科機材が水没せず、大変助かりました。 

 最終日は、いつも恒例の砂浜で島民と一緒に運動会を行いました。 

リレー・パン食い競争・玉入れ、縄跳び、綱引きで、いつも女子が勝っています。勝者には歯ブラシ、タオルをプレゼント 

します。 

帰国日は台風一過で素晴らしい朝日を観ることが出来ました。 

今回も参加者と島民が一体となり、素晴らしいミッションを達成し、全員無事帰国致しました。 

この様に、活動できますのも、皆様のご理解とご支援のおかげです。心より感謝申し上げます。 

これからも、宜しくお願い致します。 

 

 

 

 

 



 

                大阪心斎橋RC・大阪船場RC 合同情報集会 

               平成３０年３月１２日（月） 於：ホテル日航大阪 ７階「フォンタナ」 

                                                           司 会 小島 常男 

【情報集会】 

・副会長挨拶           大阪船場RC 塩尻 明夫 

・規定情報研修委員長挨拶  大阪船場RC 新川 晃生 

・「グローバル補助金について」大阪心斎橋RC 国際奉仕委員長 森田 邦治 

 

【新入会員紹介】          大阪心斎橋RC クラブ研修委員長 岩佐 厚 

大阪心斎橋RC（東田会員、尾寅会員、筒井会員、永井会員、橋本会員） 

大阪船場RC（島田会員） 

 

【懇親会】 

・会長挨拶       大阪心斎橋RC 会長 五味 千秋 

        大阪船場RC  会長 伊藤 清一 

・乾 杯         大阪心斎橋RC 会長エレクト 西出 省三 

・歓 談（フリートーク） 

・閉会挨拶       大阪船場RC  会長エレクト 松谷 廣信 

 

大阪心斎橋ロータリークラブの森田国際奉仕委員長のグローバル補助金の 

説明はとても分かりやすく、実際に活動されておられ、大阪船場ロータリー 

クラブの会員も大いに刺激を受けました。 

大阪心斎橋ロータリークラブの五味会長から、懇親会こそ情報交換、研修の時で 

あるとのご挨拶があり、文字通りの充実した時間を過ごすことが出来ました。 小島 常男           （敬称略）      

 

★４月例会予定★ 

※次週３月２６日（月）は休会です。 

 日  司会 プログラム 歌 その他 

２  

 

 

母子の健康月間 

4/7地区協議会 

 

 

中村                                                        卓話：カンタトーレ会員 

 

「君が代」 

「四つのテスト」 

お誕生日お祝い 

理事会６階「橘の間」１３：４０～ 

※例会場は７階「フォンタナ」に変更 

９ 中村      

                              

フォーラム：社会奉仕 

 

「船場ソング」 フォーラム～１３：３０ 

第１１回３０周年実行委員会 

４階「藤の間」１３：４０～１５：００ 

１６ 中村 卓話：平山会員 

 

「我等の生業」 規定情報研修委員会 

３１階「ローズ」１３：４０～１４：４０ 

２３ 中村         卓話：岩崎会員 「ロータリー賛歌」 新旧合同協議会 

３１階「カトレア」１３：４０～１５：４０ 

事前打ち合わせ〃１１：５０～１２：２０ 


